



EDITORIAL

Por el Director General del Instituto Interamericano del Niño, lic. Alejandro Bonasso

Entre el 26 y 27 de Agosto de 1999 se llevó a cabo en Montevideo, Uruguay, el Seminario de Consulta denominado: “Violencia y Agresividad en la Niñez y la Adolescencia” que fuera organizado conjuntamente por el Instituto Nacional del Menor (INAME) y la Oficina en Uruguay del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

Recuerdo claramente que el año 1999, que correspondió a la última etapa de mi gestión como Presidente del INAME, fue un año de intenso trabajo en el abordaje de distintas problemáticas de infancia y adolescencia en el Uruguay.

El Directorio del INAME convocó, en aquella oportunidad, a expertos de distintas áreas del conocimiento sobre la violencia y la agresividad en la niñez y la adolescencia, quienes expusieron sus experiencias y permitieron una profunda discusión dirigida a aclarar posiciones y a esbozar soluciones para algo que cuestiona a nuestras sociedades.

En la alocución de apertura que me tocara realizar, mencioné que el objetivo del Seminario de Consulta podría sintetizarse en lo que significa la palabra “insight”. Vocablo de origen anglosajón que se compone de dos partes: “in”, que quiere decir interior, y “sight” que quiere decir mirada. Y expresaba que para aquellos que tienen una responsabilidad institucional, académica o de algún otro tipo, la tarea consistiría en contribuir con sus aportes a alcanzar un conocimiento interior, una percepción profunda, una luz esclarecedora, un “insight” para abordar adecuadamente algo tan delicado.

Hoy en día desde mi posición como Director General del Instituto Interamericano del Niño (IIN), el compromiso con los niños, niñas y adolescentes y, en especial, por aquellos que son rechazados, postergados, excluidos e incomprensidos, adquiere una dimensión de fronteras extendidas, pues alcanza a los niños, niñas y jóvenes que viven en los 34 Estados Miembros de la OEA.

Y es precisamente por eso, que entendimos oportuno y conveniente dar a conocer a toda la región, a través del Boletín del Instituto, el “insight” conformado por el análisis y la reflexión de aquel selecto grupo de expertos convocado al Seminario de Consulta. Son puntos de vista personales, no todos ellos compartidos por todos, pero que van mucho más allá de la improvisación intentando encontrar algunas respuestas a la preocupación, que es pública en la región, por la agresividad y la violencia en niños, niñas y adolescentes.

Los trabajos presentan, pues desde distintas ópticas, conclusiones y recomendaciones que pueden ser asumidas o servir de inspiración para aquellos actores que tienen la responsabilidad de planificar e implementar políticas públicas, diseñar y ejecutar nuevos planes y programas de infancia y adolescencia, o ajustar los existentes.

Esta es una oportunidad más para conmemorar desde el IIN, el Año Interamericano de la Niñez y la Adolescencia.



La presente publicación del Instituto Interamericano del Niño (IIN) consiste en divulgar, para la red de usuarios, los documentos resultantes del Seminario de Consulta: "VIOLENCIA Y AGRESIVIDAD EN LA NIÑEZ Y LA ADOLESCENCIA", que fuera organizado y coordinado por UNICEF y el Instituto Nacional del Menor de Uruguay en Montevideo, los días 26 y 27 de agosto de 1999.